

## TESIS EN CURSO

---

- Asunción Díaz Álvarez -

**Título de Tesis Doctorado:** Arqueología del Futuro: Memorias e Imaginarios del Desarrollo Litoral. Etnografía de las Configuraciones Discursivas en Territorios Pesquero-Artesanales del Sur-Austral de Chile

**Autor:** Asunción Díaz Álvarez

**E-mail:** asudiaz@gmail.com

**Estado:** En proceso

**Universidad / Facultad / Departamento / Programa:** Universidad Austral de Chile, Facultad de Filosofía y Humanidades, Escuela de Graduados, Programa de Doctorado en Ciencias Humanas Mención Discurso y Cultura.

**Comité Evaluador:** Juan Carlos Skewes (profesor patrocinante)

**Proyecto de Investigación que financió:** FONDECYT 1121204

### RESUMEN:

El objetivo de esta investigación es describir las transformaciones y proyecciones del territorio pesquero-artesanal en la zona sur-austral de Chile desde 1970 hasta la actualidad, poniendo el acento en la construcción sociotemporal de dicho territorio a través de los juegos entre memorias, imaginarios y prácticas del desarrollo, que en su conjunto permite la reconstrucción del trayecto semántico del desarrollo en sus manifestaciones locales y posibilita, al mismo tiempo, la construcción de un modelo explicativo sobre las dinámicas socioambientales de la pesca artesanal.

Metodológicamente, la investigación se concibe en tres fases, a saber: (a) “Etnografía de procesos y dinámicas en los territorios pesquero-artesanales”; (b) “Etnografía del desarrollo en los territorios pesquero-artesanales”; (c) “Arqueología del Futuro de los Territorios Pesquero-Artesanales”.

En consecuencia, y a partir del trabajo investigativo, los resultados esperados en la tesis de investigación doctoral dicen relación con dos oportunidades, complementarias entre ellas: 1) enunciar desde el punto de vista teórico, y con apoyo en el estudio discursivo y etnográfico de las dinámicas socioambientales relacionadas con la pesca artesanal en el sur-austral de Chile, una “Arqueología del Futuro de los Territorios Pesquero-Artesanales”; 2) desde un punto de vista más pragmático, la investigación aportará también con bases para repensar, instrumentos de planificación territorial del litoral en el sur-austral de Chile respondiendo, y poniendo en valor, la condición de territorio complejo.